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信仰 

專欄

奉主耶穌聖名作見證：

小弟出生於單親信仰的家庭，母親為真耶穌教會的信徒，父親的家庭

則是一般民間的信仰。小弟出生八個月就因為心臟的問題而開刀，開完刀

後身體狀況就不好，也患有氣喘，因此自小就不喜歡自己的身體。這個氣

喘不定時會發作，又常常發生在半夜，不只自己很痛苦，也造成家人的負

擔。但這樣的病，卻是神的幫助，因為有氣喘的緣故，導致我不太能接受

到「香」的味道，也盡量避免聞到，因為這樣，小弟就必須和廟宇、拜拜

的香等民間信仰有所隔離。雖然在成長的過程，氣喘常常困擾著我，但是

長大了再回頭想想，便感謝神，這看似令人難受的病，卻是祂幫助我可以

在兩種信仰中有正確的選擇，也可以說，神幫我作了選擇。

從小在教會長大，但是在信仰上卻毫無感覺，因為是單親信仰，在家中

並沒有所謂的家庭祭壇，所以對信仰也沒有追求的想法，覺得教會只是另

一個遊樂區。直到國小六年級，有一日回到家時，聽到姊姊的哭泣聲，詢

問後，才得知母親已經因車禍去世，這對我而言是相當大的打擊，因為一

直以來，與母親相當親近。在母親過世後，家中的經濟也開始下滑，造成

了我心裡的壓力，想找人訴說心事或抱怨，但是可傾訴的對象卻已不在！

這時候就開始學會禱告，一開始都是向神抱怨，但神是慈愛的，藉由禱告

慢慢地改變小弟。逐漸地，我的禱告變成了交託和感謝，也養成了禱告的

習慣，感謝神也很快地賜下聖靈。藉由禱告，神教導我如何敬拜、信靠

祂，每當生活上有困難的時候也習慣靠著禱告而度過。

母親過世後，家中的信徒就只剩下國三的姊姊和我，感謝神，雖然只是

兩個小孩，可是神卻讓我們知道要去教會，在成長的過程中，從來沒有想

過要離開教會、放棄信仰。縱使某段時間很貪玩，有時也會在聚會的事上

奇妙引導 文／林宜哲

實際交託後，自認為很困難的事，在神眼裡都是小事。
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上了大學後，繼續在教會、大專

團契中服事，神也讓我在這段時間遇

見了我的另一半。其實自己對於婚姻一

直沒有興趣，也許是因為家庭的因素，

認為組織家庭是一種負擔，害怕自己沒

有能力去承擔。當然，也為自己了找一

個理由，認為服事也不一定要結婚，這

樣反而可以專心事奉，但這其實都是因

為害怕，不是對自己沒有信心，而是對

神沒有信心。感謝神，為我預備了一個

伴侶，我們便以結婚為目地而交往。大

學畢業、當完兵，兩個人雖分隔兩地，

但都以電話聯絡，在某一個晚上通電話

時，我們覺得應該要結婚了。但因為小

弟家境的關係，結婚費用必須完全自行

負擔，又因為當時小弟的薪水不夠負擔

結婚的費用，所以便和未婚妻在每個晚

上約定一個時間一起為這件事情禱告。

感謝神，經過近一個月的禱告，小弟換

了工作，薪水比以前好，可以開始為結

婚而存錢，更感謝神的是，小弟進公司

的前幾個月，一直被派到外

地，所以薪水加上外派的補

助，將近原來的兩倍，很奇妙

的是，這種外派的工作在結婚

後就結束了。就這樣，小弟結

婚的錢在婚禮前的一個月存好

也順利的完婚。經歷過結婚的

見證，更加添小弟的信心，也

確定自己一開始對婚姻的否

定，是因為對神沒有信心，但

實際交託後，自認為很困難的

事，在神眼裡都是小事。

偷懶，但是卻沒有想過要離開神。從國中開

始，也許是神的帶領，便覺得唯有神才是唯

一真實的，屬世的雖然看得到也摸得到，但

卻是短暫的，也因為心中有這樣的想法，在

升上初級班後，便開始學習讀經。雖然小弟

在國小時對信仰沒有興趣，甚至連以撒和以

掃都不會分辨，但感謝神，升上初級班後，

神賜給我一顆追求的心，開始會自行讀經，

想要了解神的話。回頭細想在教會裡成長的

過程，真的是神的保守，不然姊姊和我怎麼

懂得自己去教會，因為這段時間要放棄信仰

也很簡單，畢竟在這件事上沒有人可以約束

我們。所以很感謝神，賜給我們願意去親近

祂的心，不會被這個世界牽引、誘惑。母親

的過世雖然是一件令人十分難過的事，神卻

因此開始引導我的信仰，讓我去親近祂，這

也是看似憂愁卻是得著新生命的開始。

▼左一左二為林宜哲夫妻
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獻身的想法是從高中開

始，每當聽到傳道工人欠缺

時，心就好像是被刀劃過一樣，彷

彿是自己的責任。雖然有這樣的

感動，卻不敢說出來，因為覺得

自己沒有這種能力，並且對聖經的

道理也不甚清楚，就不太去思考

這件事，但每次聽見這方面的訊

息，心裡依然會被感動著。一直認

為，如果神選定我要服事祂，應該

會有所提醒，會讓我知道何時要去報考神

學院。直到結婚前的婚前輔導，那時和駐

牧的羅思成傳道約好時間，要和未婚妻、

教會負責人一起去傳道家，期間在講述我

和未婚妻認識的過程中，傳道娘突然問我

是不是有想要當傳道，這句話讓我十分錯

愕，因為沒想過有人會這樣問我。思考了

一下，我就回應說，沒錯。回家之後開始

回想起自己人生的過程中，充充滿滿有神

的恩典，雖然有些看似難以度過的苦，如

氣喘、母親過世，但這都是神為了讓小弟

有機會可以親近祂。雖然生活的過程中偶

有困難，但是經過禱告後依然會有喜樂，

生命中滿有恩典，於是和太太商量過後便

第一次報考神學院。

第一次的報考在區的審查並沒有通

過，當時我很難過，但禱告後便平靜下

來。事後太太告訴我，之前她雖然口頭答

應我可以報名神學院，但是在禱告中卻向

神祈求不要讓我通過，這也讓我了解，服

事不只是我自己的事情而已，而是全家人

的服事。第二年再次的報考，太太便說這次

她真的願意了。感謝主，小弟便在第二次的

考試中通過了。

進入神學院後才從太太那邊得知，原來

我的岳母在生下我的太太時，曾經向神許了

一個願：「若是孩子可以在神的教會中安然

長大，蒙神管教，就願意將她獻給神當傳道

娘。」得知這件事後，就更感謝神了，原來

神早已幫我預備好一個願意在後面支持我的

家庭。回顧過往，人生都在神的帶領之下，

唯有將自己獻上才可以報答主恩。

感謝神，小弟目前已是神學院二年級

生。回想過去，神親自帶領小弟的信仰，如

今也為小弟準備了一個願意協助我的太太，

並且太太的全家也都很支持，我也期許自己

在未來學習的事上，不斷進步。最後，願

一切榮耀、頌讚都歸於我們的神――耶穌

基督，平安歸於我們眾人，阿們！           
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